

第一百十八号 國立長崎傳染病院建

設に関する陳情書

厚生委員会

第一百九号 住宅建築促進に関する陳情書

去月二十日内閣総理大臣に左の者を政府委員に任命することを承認した旨同答した。

檢務長官 木内 曾益君
法務調査意見長官 兼子 一君

法務総裁官房長 出中 治彦君
法務行政長官 佐藤 藤佐君

法務監事務官 (検務局長) 国宗 荣君
法務監事務官 (特別審査局長) 離内 禮作君

法務監事務官 (民事局長) 村上 朝一君
法務監事務官 (人権擁護局長) 大室 亮一君

法務監事務官 (総正総務局長) 岡田 善一君
法務監事務官 (婦人矯正局長) 中尾 文策君

法務監事務官 (船員監視本部副部長) 岩澤 忠恭君
法務監事務官 (建設院技術監督) 岩澤 忠恭君

法務監事務官 (建設院建築局長) 伊東 五郎君
法務監事務官 (建設院特別建設局長) 小田 政美君

法務監事務官 (建設院都市局長) 財津 吉文君
法務監事務官 (建設院建築局長) 伊東 五郎君

法務監事務官 (建設院技術監督) 日野 清雄君
法務監事務官 (建設院官房長) 伊東 五郎君

法務監事務官 (建設院官房長) 伊東 五郎君
法務監事務官 (建設院建築局長) 伊東 五郎君

出張所を富山商事局に昇格する
ことに關する陳情書

同日兩院法規委員長から左の勸告書を

金正 米吉君
清瀬 三郎君

(建設院建築局長) 中田 政美君

(総理廳事務官) 伊東 五郎君

(総理廳事務官) 財津 吉文君

(建設院建築局長) 八嶋 三郎君

辻 二郎君

辻 二郎君

(建設院建築局長) 八嶋 三郎君

辻 二郎君

るものであります。即ち從來の警察の権限の内、警察法の趣旨に照し、警察にその業務として残すべきものにつきましては、これを警察法によるものとします。

関の事務とすべきかを定めますと共に、この警備から他に移譲すべきものにつきましては、これをそれべく他の機関に移譲せんとするものであります。

この改正の主なる点を申上げますと、その第一は、從前これらの警察関係法律中主務大臣と申しますのは、御承知のことく、警察の主務大臣として曾ての内務大臣、現在の内閣総理大臣を言ふのであります。が、警察法施行後は主務大臣では不明確でありますので、これを内閣総理大臣と明記せんとするものであります。

第二点は、これらの法律中、從来警察監査又は道府縣知事の権限に属しておりました新項を、警察法の趣旨によりまして、新たに警察の運営監理の責任者たる都道府縣公安委員会、特別区公安委員会、市町村公安委員会の権限に改めんとするものであります。

第三点は、從前これらの法律中、警察官署と書いてありますので、國家警察及び自治体警察の双方において今後は取扱うことになりますため、これを

單に警察署長と改め、又警察吏員とありますので、同様の理由によりまして警察官又は警察吏員と改めんとする

【西川昌夫君発言者指名の許可を求む】

第四点は、從来警視監査又は都道府

県知事、警察署長、警察官吏の権限と

なつておきましたものの内、他に移譲

するを適當と認められるものにつきま

す。

【西川昌夫君発言者指名の許可を求む】

工業は約五十万軒であります。こ

れは全國の我が國の工業数の九九%強

を占めておるのであります。如何に

あります。

【西川昌夫君発言者指名の許可を求む】

の從業員を持つておりますところの工場は約五十万軒であります。こ

れは全國の我が國の工場数の九九%強

をおきまして、如何に

を占めておるのであります。如何に

あります。どうしても外國からこれ

を仕入れなければならない。こうい

ことに相成つておることは御承知の通

りであります。而も今日におきまして

は、財閥は解体され、又独占禁止法で

ありますとか、或いは經濟力集中排

除法の施行でありますとか、いかうよ

うな工合に、經濟の民主化によりまして大

きな工業は殆んどその機能を發揮する

ことができないといふような状態であ

ります。而も我々がこの食糧の補充

のため外國から仕入れますところ

の食糧資源の代償といたしましては、

何によつてやるかといふことが一つの

大きな問題であります。而も戰前にお

きます中小工業の分野はどうである

かと申しますと、食糧にいたしまし

て、片山内閣におきましても、昨年の

十一月でありますか、中小工業の振

興対策を整備しておるのであります。

而して取上げておる問題であります。

て、片山内閣におきましても、昨年の

十一月でありますか、中小工業の振

興対策を整備しておるのであります。

おきましては外國品を輸入いたしましたし、綿花でありますとか、或いはその他の外國品を輸入いたしまして、そうしてこれを加工して再輸出をして初めてこれを間に合せておつたのでありますまして、それらの戦前の貿易品の主なものを見ましても、殆んどその大部分はむしろ中小工業が六割を占めておつたというよくな現状に今日相成つておるのであります。従いまして中小工業の今日のこの地位、今日の責任といふものは國內産業の非常に有力なる位置を占めておるのであります。この中小工業に食糧の二〇%の見返り物資を稼がせますためには、この振興育成ということにつきましては、我々は頭を新たにしてこの振興策を講じなければならんということに迫られておるのであります。而も今日の状態といたしましては、いわゆる労働三立法の施行によりまして、労働條件であるとか、或いは雇傭條件であるとかいうようなことから考えますというと、我の輸出といふ問題につきましては、昔のような低賃金によつて、又ソシアル・ダンピングによつて、日本の貿易上の地位を獲得するということはできぬのでありますて、どうでも高賃金で低コストで、而も適當の能率化と

優秀なる技術によつて國際貿易に打勝つ
つらうことが、これは当然のことであ
りまして、この上におきまして中
小工業に日本の國民生活、又日本の經
済を双肩に担わして、そらして今後大
いに日本のために活躍さすという意味
におきましては、我々は中小工業とい
うものに對して認識を新たにする必要
があると私は存するのであります。而
も今までその中小工業に対する懸念の
内閣の方針はどうであつたかと申し
まするというと、御承知のごとく、成
る場合におきましては中小工業の資
本成、或る場合におきましては阻止、或
る場合におきましては振興、或いは助
成、こういうような單なる専介扱いを
いたしますよな法を以ちまして中小
工業を断じておつた。今日中小工業が
眞の意味におきまする日本の産業に役
立ちますためには、私は官民共に中小
工業の振興対策を一変しなくてはなら
ん。こういうように考えております。
従来は中小工業に対しまして大工場は
大資本で大規模であるが故に良いもの
を作る。又能率がよいのだ。こういうよ
うに從來考えられておつたのであり
ます。併しながらこれは大きな過ちで
あります。併しまして、中小工場と雖も、經
済率の上におきましても、或いは技術

の上におきましても、信用の上におきましても、若しこれがスケールの小さいものでありましても、これが優秀なものでありますれば、大工場と同じようにこれを待遇し、「そうちだ」と呼ぶ者あり（拍手）資金の上におきまして、も、資材の上におきましても、これを十分に振興させるということが、これが今日におきまする國家の大きな問題であろうと考えておるのであります。今までは官吏でも、資金或いは資材の面に拘つておる末端の官吏、或いはその上の官吏におきましても、或いは先入主的に、或いは事大主義的に、資本が大きくて、そうして規模の大きいところの大工場は必ず良い物を造るだらうといふ先入主があつた。これが私は大きくな過ちであると思ひます。米國におきましても、スケールの小さい工場であつても、これがよいのだ、優秀な物を造つて、そうして能率もよいのだと、いふような業種は約五十あるそりであります。例えば工作機械の創立といふようなものにつきましては、十四五人から四千人ぐらいが一番能率が上つて一番良い物ができるのだ。つまり各労働者が固有の技術を活かしまして、そろして一致團結して、その工作機械の組立に従うといふ上におきまして、何

百人の工場よりもむしろその方が良いく
物ができるということの例がある。そ
ういうような小企業の方が能率的であ
るし、小企業の方がより能率がよいと
いうような業種別が五十あるそうであ
りまして、ただ大資本、大工場によ
れば能率が上らないといふものは傳
かに十八九であるそうです。つ
まり紡績工業でありますとか、或いは
製糸工業でありますとかいうような
のは、これは大企業によらなければ技
術も、或いは能率も上りませんが、そ
の他の場合におきましてはむしろ中小
企業の方がよい。大資本制國家であ
りますアメリカにおいてさえそういうよ
うな記録があるのであります。日本に
おきましては何でも彼でも大資本であ
つて、大規模であればそれがよいの
だ、能率的というような誤まられた
考え方は、全然この際一擧いたしまし
て、而も今日日本の國におきまして
は、中小工業でなければ國家経済、國
民の生活を担つて行くものがないとい
う現状におきましては、私はこの際須
らく今までの重太思想を燐つて、こち
らに向て國家國民共にこういう方針
に進んで行かなければならぬと深く考
えておるのであります。政府は第二
国会に中小企業廳の法案を出すそつて

ありまするが、私はこの中小企業によりまして、或いは技術その他經營の問題を振興する上におきましては、從来のように官吏からこれを採用するにあらずして、長官初め重要なボストンは全部有能なる民間人の手によつてこれを本当に民主的に運営しなければ、その効力がないと思ひます。専資金、資料の問題につきましても、從來の考え方を一擧いたしまして、大工業と中小工業とは機会均等いたしまして、この中小工業のために育成することとでなくちやならんと考えておるのであります。尙将来におきましては、貿易の上におきましても、日本のかから手工業に堪能なる特徴を活かしまして、例えは工芸指導者におきましても、ぞうじょうようなものを培強いたしまして、貿易の本当に自由に再開される時代を前提といたしまして、世界の各地方の趣味或いは嗜好に合ふようないくらし、貿易品を、前以て研究して置くといふようなことも大きくな問題であらうと考えております。私はこの機会におきまして、日本のすべての官民が中小工業の振興対策につきましては、この弊頭の切換えをして、今までの助成とか、救済とか、或いは指導とかいうことでなしに、本当の意味に

おきまして中小工業を以て國家の再建の基礎である、こういうような精神を以ちまして、頭の切換えをして、これを振興して行くということを主張いたしたいのであります。簡単であります
が……。(拍手)「うまいぞ」「名論

「だ」と呼ぶ者あり
○副議長(松本治一郎君) 本日はこれにて延会いたしたいと存じます。御異議ございませんか。

○副議長(松本治一郎君) 御異議ない
と認めます。次会の議事日程は決定次
第公報を以て御通知致します。本日は
これにて散会いたします。

「此間な」と叫ぶ者あり

六經正評

出席者は左の通り。

中西	小川	友三君	功君
河野	羽仁	五郎君	阿竹齋次郎君
藤井	星野	芳樹君	岩間 正男君
丙午君	宿谷	榮一君	川上 嘉君
	久松	定武君	石川 雄吉君
	島津	忠彦君	加賀 操君
	河野	正夫君	小野 哲君
	新谷寅三郎君	西郷吉之助君	

官報號外
昭和二十三年五月五日

參議院會議錄第十七號

伊達源一郎君	松村貞一郎君	小杉 イ子君	松村 貞一郎君	小宮山常吉君	來馬 球道君
飯田精太郎君	野田 俊作君	西雄君	田中耕太郎君	岡本 愛祐君	田村 文吉君
久野 順一君	東浦 庄治君	駒井 藤平君	東浦 庄治君	高橋龍太郎君	柏木 庫治君
村尾 重雄君	堺 伸次郎君	佐々木鹿藏君	堺 伸次郎君	結城 安次君	三島 通陽君
森下 政一君	深川榮左エ門君	稻垣平太郎君	深川榮左エ門君	岡田 宗司君	桜内 長郎君
木内 四郎君	伊東 隆治君	浅井 一郎君	木内キヤウ君	林屋範次郎君	

國務大臣	加藤常太郎君	西川 昌夫君
大隈 信幸君	西川 甚五郎君	西川 昌夫君
橋本萬右衛門君	西川 佐一郎君	西川 昌夫君
仲子 隆君	西川 豊君	西川 昌夫君
黒川 武雄君	西川 嘉助君	西川 昌夫君
森岡 穎壽君	西川 小林 英三君	西川 昌夫君
板谷 順助君	西川 松野 嘉内君	西川 昌夫君
黒川 嘉作君	西川 玉屋 嘉草君	西川 昌夫君
松鶴 大隅 憲二君	西川 木檜三四郎君	西川 昌夫君
佐子 隆君	西川 寺尾 豊君	西川 昌夫君
山田 佐一君	西川 達山 內市君	西川 昌夫君
黒田 英雄君	西川 中山 審彦君	西川 昌夫君
柴田 政次君	西川 奥 主一郎君	西川 昌夫君
森岡 穎壽君	西川 浅岡 信夫君	西川 昌夫君
板谷 順助君	西川 奥 主一郎君	西川 昌夫君
黒川 武雄君	西川 浅岡 信夫君	西川 昌夫君
森岡 穎壽君	西川 奥 主一郎君	西川 昌夫君
仲子 隆君	西川 浅岡 信夫君	西川 昌夫君

國務大臣 西尾 末廣君
政府委員
內事局長官 林 敬三君
(内事局第一局長) 久山 秀雄君
總理廳引務官

定價一部二円二十銭

所行猪

東京都新宿区市ヶ谷本村町
電話九段五三一
振替東京一九〇〇〇
圖書課